

Témoignage d'une lectrice depuis Montréal sur le livre *Ernest Ouandié" le "Che Guevara" africain, dernier chef historique de l'UPC*

Le voyage avec cette œuvre a été court, mais très édifiant. Une œuvre remarquable et remarquable qui suscite bien des interrogations et qui a tout pour changer le cours de l'histoire camerounaise. Une histoire longtemps occultée par les dirigeants de notre nation.

Le premier coup de l'auteur est sans doute un coup de maître. Le choix d'un terrain d'analyse jusqu'aujourd'hui ignoré. Les rapprochements, les interrogatoires de l'auteur éveillent l'esprit du lecteur. Les 18 chapitres du livre bien organisé brossent l'histoire d'un pays orphelin de la vérité. De l'emprise coloniale jusqu'à la mort du dernier chef historique de l'UPC, héros de la révolution, tous les secteurs sont touchés. De la conférence de 1884-1885 de Berlin où le Cameroun devient une colonie allemande, du Cameroun sous les ailes de la SDN et après confié à l'ONU qui à son tour le confie à la France et à la Grande Bretagne, de la naissance des problèmes du Cameroun et de la région du pays bamiléké, on revisite tout. La naissance de l'UPC par Um Nyobe en 1948. La Constitution du parti, l'adhésion d'Ernest Ouandié. Son enfance, sa carrière, son dynamisme, son ouverture d'esprit qui le prédestinent à une vie particulièrement héroïque.

Dans le livre, la culture de l'auteur est vérifiée par le rapprochement fait entre les grands noms qui ont marqué l'histoire de l'humanité et ERNEST OUANDIE. Che Guevara, Jean Jaurès, Karl Marx, et même les grands moments décisifs qui ont sans doute influencé notre héros national: la révolution Russe de 1917. Le courage du personnage principal (ERNEST OUANDIE), sa détermination, son acharnement pour libérer son pays malgré le peu de moyens qu'il dispose, malgré la mort de tous ses frères upécistes (Um Nyobe, Felix Roland Moumié, Kingue Abel et la liste est exhaustive...) touchent la sensibilité du lecteur. C'est sans doute la raison pour laquelle l'auteur a une telle rigueur dans le regard et une méchanceté dans l'écrit. En lisant, on peut s'imaginer l'état d'esprit de l'auteur quand il tenait sa plume. Il y a des chapitres et des phrases qui marquent à jamais l'esprit du lecteur. J'ai personnellement été touchée par les chapitres 3, 8, 13 qui à première vue n'ont rien à voir avec la biographie du héros national mais qui donne une place de choix et surtout une particularité à l'Œuvre.

"S'il est déjà très grave que d'avoir les esclaves et de les appeler citoyens." Des phrases qui poussent à réflexion. Quel bilan depuis?

"Si le peuple ne comprends pas la vertu de la révolution, c'est le peuple qu'il faut changer".

Le peuple camerounais aujourd'hui comprend-il les vertus de la révolution?

"Le sang des patriotes versé est une semence du nationalisme". La jeunesse se souvient-elle encore de ce sang versé?

La Biographie d'ERNEST OUANDIE, il était temps que par des écrits, on rende hommage à cet homme qui a tout donné pour son pays. Une Œuvre de son temps que j'aurai appelé œuvre révolutionnaire devrait marquer bien des esprits et rappeler que le combat n'est pas terminé...

Dans un monde globalisé qui s'est construit ignorant l'objet Afrique et son histoire, les auteurs comme Louis Kamga Kamga sont sur la bonne voie pour réhabiliter la vérité longtemps occultée et réveiller les esprits endormis.

Angeline T. (le nom de la lectrice a été modifié)